

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 50 (1970)
Heft: 3: La région Rhône-Alpes et la Suisse

Artikel: La région Rhône-Alpes zone privilégiée d'un tourisme européen
Autor: Dumas, Pierre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-887939>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La région Rhône-Alpes zone privilégiée

d'un tourisme européen

par Pierre DUMAS

Lennui, dit-on, naquit un jour de l'uniformité. L'attrait que la région Rhône-Alpes exerce sur les touristes de tous pays tient au contraire à son extrême diversité. Du Mont-Blanc aux lacs et à la Vallée du Rhône, du Jura méridional aux Monts de la Drôme et de l'Ardèche, elle a le privilège de combiner tous les charmes et toutes les formes de tourisme en toute saison.

Première région française pour les sports d'hiver, deuxième pour les terrains de camping, troisième pour les résidences secondaires, elle représente à elle seule 15 % de l'hôtellerie française, avec 2.013 hôtels classés et 48.927 chambres (la Haute-Savoie et la Savoie se classant aux 3^e et 5^e rangs des départements).

Le Royaume des Sports d'Hiver

Les Alpes du Nord (Haute-Savoie, Savoie, Isère) sont le royaume des sports d'hiver. Ces départements possèdent les stations les plus fameuses et les plus grands champions de ski français. A eux trois, ils représentent plus des trois quarts de l'équipement français pour le ski et accueillent 80 % des personnes se rendant aux sports d'hiver en France. Une parfaite combinaison de l'enneigement, de l'ensoleillement et du relief offre en cette région les meilleures possibilités pour le ski. Depuis 1960, 32 stations de moyenne altitude et 7 stations de haute altitude y ont été créées. La progression prodigieuse des sports d'hiver permet d'espérer encore de considérables développements.

L'eau et... « Les Eaux »

Mais avec des lacs, tels que ceux du Bourget, d'Annecy ou celui du Léman, partagé avec la Suisse, et beaucoup d'autres plus petits mais charmants, comme ceux d'Aiguebelette ou de Paladru, avec ses fleuves, la Région Rhône-Alpes est aussi

douée pour les activités nautiques. De nombreux aménagements de ports y favorisent la pratique de la voile. Et je ne saurais oublier la pêche dans cette région où coulent partout des torrents à truites.

Cette contrée, comblée par les fées du tourisme, est aussi l'une des premières régions du thermalisme français. La réputation des cures de stations telles qu'Aix-les-Bains, Evian, Vals, Divonne, Allevard, Challes-les-Eaux, Brides, La Léchère, pour n'en citer que quelques-unes, n'est plus à établir. Un exceptionnel environnement touristique les rend aussi agréables qu'efficaces.

A ces trois atouts maîtres, s'ajoutent bien d'autres cartes gagnantes dans la partie que nos huit départements jouent avec succès pour l'agrément de leurs hôtes.

Je serais bien injuste si je n'évoquais pas le charme des Monts du Forez, du Bugey, du Beaujolais, du Vivarais, etc. et je risquerai de vous priver de bien charmantes surprises.

La Nature et la Gastronomie

Comme la géographie, l'art et l'histoire ont comblé ce morceau de France en le couvrant de monuments et d'œuvres qui, à eux seuls, justifieraient une visite.

Aux amis de la nature, à ceux qui veulent goûter aux formes nouvelles du tourisme, je signalerai encore que la région Rhône-Alpes comprend le premier Parc National Français, celui de la Vanoise, grand de 53.000 hectares, avec 400 km de sentiers balisés, des refuges confortables et des sites inviolés où s'ébattent déjà deux milles chamois.

En ce temps où l'on cuisine moins pour apaiser la faim que pour réveiller des appétits blasés, comment ne pas mentionner aussi les plaisirs du palais ? Des vins du Beaujolais aux fromages de Savoie et aux fruits de la Vallée du Rhône, de la célèbre cuisine lyonnaise à la sauce Nantua, sans oublier les oreilles farcies aux amandes de l'Ardèche ou le chausson aux truffes de la Drôme, la gastronomie offre, elle aussi, une gamme de plaisirs des plus étendues.



La Plagne (Savoie). (Photo Guillemaut)

Lac d'Annecy près de Talloires (Haute-Savoie)

Un Carrefour Européen

Mais le tourisme n'est plus seulement voué à tous les plaisirs. Aux affaires, aux congrès, la capitale qu'est Lyon et des villes aussi actives que Grenoble ou Saint-Etienne et tant d'autres offrent aussi une gamme étendue de possibilités. Avec les grandes voies de pénétrations alpines et le couloir rhodanien, la géographie avait assigné une mission à cette région. L'autoroute de la vallée du Rhône, celles de Genève-Chambéry-Grenoble et de Lyon-Chambéry qui vont s'y ajouter, avec le tunnel du Mont-Blanc et demain celui du Fréjus, les grandes voies ferrées internationales et les aérodromes font effectivement de la région Rhône-Alpes un grand carrefour européen ouvert sur la Suisse, sur l'Italie du Nord et, par les Vallées de la Saône et du Rhône, sur le grand axe Mer du Nord-Méditerranée.

Carrefour européen, confluent des loisirs et des affaires les plus dynamiques, la région Rhône-Alpes aborde sans complexe l'ère des grandes mutations. Face aux immenses possibilités et aux exigences nouvelles du tourisme moderne, elle dispose d'inépuisables ressources et a montré sa capacité à en tirer parti.

(Photos Commissariat général au Tourisme)

